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泸县张雪平名师工作室 

工作简报 
第 7 期 

泸县张雪平名师工作室                       2022 年 7 月 27 日 

 

 

云研修·共互动·促成长 

      －－泸县张雪平名师自然语文工作室年度总结 

卷首语： 

    巴鲁赫·斯宾诺沙曾说：“如果你希望现在与过去不同，请研

究过去。”研究过去，就是对现在和未来最大的负责。研究过去，

需要我们站在云端，眺望世界。 

本期栏目 

⚫ 工作总结      ⚫ 学习感悟 

2022年 7 月 26日，泸县张雪平名师自然语文工作室全体成员齐

聚钉钉直播平台，针对工作室一年来的工作做了详尽的回顾总结，开

展了一次富有成效的线上集中研讨。 
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工作总结 

首先李桂英老师为大家介绍工作室的指导思想、相关制度及三

年工作计划。我们的工作宗旨：博笃切近、道法自然；工作思路：

以学定教，原生自然，因势附形，老师、学生、作者、文本充分对

话。 

李自老师给大家简单介绍工作

室自成立以来开展的活动及宣传推

广情况。工作室从成立以来一共开

展了六次活动，李自老师依次为大

家介绍了活动开展的时间、地点、

主题以及主要活动开展情况。 

陈宴中老师介绍资源建设及八

个一任务。并提醒大家，要主动按

时提交，并且每一年都要提交五个

一，三年之内完成八个一。本年度

绝大多数老师均已按照要求完成相

关资料的上传。 

    王琴老师介绍工作室培育团队，王老师根据前面所有老师对近

一年半时间，工作室所有的活动的资料进行整理，以及和所有老师

进行一个沟通交流以后，然后展现出这一年半以来，工作室在教师

团队的培养这一块儿所做出的成绩和努力。 

    赵波老师介绍工作室的成员主动承担县级以上组织的示范课，
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研究课和参

加赛课，论

文评比，教

学设计等活

动，以及参

加县级以上

的教师培训

的相关工

作。县级赛

课获奖 3项，市级赛课获奖 2 项；县级课题立项 1 项；县级讲座 2

项；县级教学设计评比获奖 8 项；县级论文获奖 1 项；省级以上刊

物发表文章 14 篇；县级研究课 1 节。 

蒋雪梅老师介绍课

题引领和成效展示两个

方面。首先是课题引

领，在工作室成立之

初，张雪平老师就带领

我们思考课题的方向。

张老师做了基于学科素

养、学科核心素养的高

中语文阅读教学典型课

例研究的开题工作报
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告。在开题报告中，他对课题问题的提出、核心概念界定等 11 个方

面做了详细的陈述。然后成效展示方面，以工作室为平台，以全体

教师的智慧为依托，发挥集体的智慧，积极开展了教学实践，把研

究工作深入到了每位成员的实际工作中去。一年半来，我们顺利开

展了六次活动，每次活动宣传组的老师都非常精心的制作了活动简

报，当然更重要的是成员通过这些活动得到了更深刻的学习机会，

进一步提升了自己的专业水平。 

秦莉老师就工作室报账的汇总给大家做一个汇报。 

    卓俊萍老师代表工作室成员提出了关于课题方面的困惑和工作

室活动的一些困惑。工作室的课

题研究方向、研究群体都还需要

考量；工作室的活动级别是否有

准确定位？工作室活动时间与其

它工作时间有冲突时怎么选择？

工作室成员如何正确定位等等。 

    最后，张雪平老师总结发

言，感谢工作室成员的辛苦付

出，解答成员困惑，期待下一

年，并且鼓励大家找出不足，共

同改进，期待工作室能够发展的

更好。 
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学习感悟 

不改初心，继续前行 

                                   ——工作室总结 

从教十多年，整天只顾埋头苦干，没有回头总结反思，没有环

顾四周吸收各界新鲜技术，没有对自己教学生涯进行过展望和规

划。从加入工作室的那一刻，瞬间觉得有了方向、有了目标。因为

有人带领、有人督促、有人帮助。虽然加入工作室才一年多的时

间，但回想起这期间的点点滴滴仍然让我记忆犹新。因为这里让我

体验了许多，懂得了许多，收获了许多。在这一年中，除了搞好自

己学校的教育教学工作，还要完成工作室相应的任务，虽然感到很

忙碌很辛苦，但我觉受益颇多，在教育理念和教育技能方面都有了

相应的提高。现总结如下：     

     1.在听、评课中成长。加入工作室后，我认真分析了自己的优

势和不足，积极参加工作室所举办的每一次交流活动，工作室的成

立，使我认识了一批有干劲、有智慧、有追求的伙伴，开阔了我的

思维和眼界。每次听课或听讲座，自己就像一颗小树苗汲取了大地

的力量，让我倍感满足，每一次都让自己感觉到自身知识的匮乏、

经验的缺少，也更激励我向优秀学习。 

2.在教研实践中进步。参加工作室以来，在钦佩同伴们出彩课

堂的同时也倍感压力，深感自己能力的不足。作为一名深扎教学的

一线老师，理论的学习、公开课的磨练，都是为了更有效地指导实

际教学、更好地为学生服务。所以在平时的教学中我积极参加学校
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组织的交流研讨，交流中就课堂教学、教材教法及教学实际问题进

行切磋交流，促使自己在实践中不断感悟，在感悟中不断提升。 

3.沉淀自己，提升自我。自从进入工作室以来，我觉得自己已

经有了些许的进步，学会了如何去进行教学的总结，感觉自己在教

学的道路上开始真正地成长。但是也存在不足。 

在科研方面，自己努力的程度远远不够，离工作室的要求还有

一定的距离。我将会在今后的工作中，继续发扬自己的优势，努力

改正自己的不足，力争使自己在教学、科研上，都取得更大的进

步。感谢张老师和工作室的各位老师，有你们，在教学这条道路

上，我有了更多的机会、更多的思考、更多的收获！ 

——泸县五中  蒋雪梅 

 

一个人可能走得很快，一群人才能走得更远。何其有幸，能成

为“自然语文工作室”的一员，和工作室同行们共同学习、交流和

成长。一路走来，收获颇丰，感悟良多。 

课堂教学方面，泸县高三语文优质课竞赛、语文“学习任务

群”课例研究和讲座、以“语言建构与运用”为主题的研究课和讲

座，都让我对语文教学中“为何教”“教什么”“怎样教”、教师

主导性与学生主体性如何结合、课堂生成性与课后延伸性怎样相得

益彰等有了更丰富更深入更深刻的体会和思考，并以此提升、拓展

自己的实际教学。 
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教育科研方面，工作室的开题报告会，让我进一步明确了解：

课题参研要弃功利性、课题选题要有针对性、课题研究要有计划

性、课题实施要有科学性，为我迷茫的课题研究吹来了清风、指明

了方向。工作室的三年工作计划、“八个一”考核要求，让我对自

己有了更多更远的目标，更严更高的要求：精心设计教案、全面把

控课堂、灵活布置作业、深刻撰写论文……让自己努力不落后，为

工作室增光添彩。 

至于工作室以后的工作开展，我觉得每次的活动，可以主题更

小、切入更细、研究更深，实实在在地做研究，提升专业素养，为

语文教学和研究助力。 

——泸县二中 赵艳 

 

加入工作室以来，我经历着，学习着，收获着。回想学习的过

程，从心底里感谢老师，感谢工作室这个平台，让我认识并走近这

么多热情智慧的老师。从他们身上，我学到了很多，感受到很多。

他们对于数学教学发自心底的热爱让我感动，对于语文教学的永不

停步的勤勉钻研让我敬佩，彼此之间共享智慧、交流所长的真诚又

让我倍感愉悦。每一次活动，每一次探讨，总能让我感受到同伴们

闪耀着智慧的思维火炬。总的来说，我的收获总结如下： 

一、名师引领，在潜移默化中提升自我。 

名师工作室活动丰富多彩。执教者们睿智的语言、独到的教材

解读、“大雪无痕” 的教学艺术无不深深震撼着我。每一次的聆
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听，每一次培训，如坐春风，受益匪浅。学，然后知不足，有了名

师的引领，让我更加清楚看到了自己的不足，也让我有了前进的方

向和动力。 

二、搭建平台，在锻炼中提升自我。 

名师工作室的学习培训也给我带来了机遇，给我提供了锻炼自

己的舞台。在工作室开展的教研活动时，我主动请战，承担了《听

雨》的讲课任务。在备课过程中，我反复地磨课，向同事们请教，

力求自己能做到把握教材到位，上出自己特色来。在此过程中，有

老师的悉心指导、同仁们的真诚评点成了我宝贵的精神财富，虽然

本节课在授课过程中还存在着很多问题，但也让我看到了自己与名

师的差距，激发了自己不断前进的斗志。 

——泸县一中  钟斯 

结束语： 

    云研修，让我们复盘过去，展望未来。在张雪平老师的正确引领

下，张雪平名师工作室已然成为了我们所有成员专业成长的舞台。让

我们凝心聚力，踔厉奋发，为自然语文添砖加瓦吧！ 

 

 

报：泸县教育和体育局、泸县教师进修学校 

送：各镇（街道）、中小学 

发：泸县张雪平名师工作室成员 
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